

ABSTRAK

Pamungkas, Mohammad Bayu. 2021. “PERAN KYAI DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER SANTRI DI PONDOK PESANTREN AL IKHLAS DESA GENDONGKULON KECAMATAN BABAT KABUPATEN LAMONGAN”, Universitas Islam Darul ‘Ulum Lamongan. Pembimbing : (I) Dr. Sauqi Futaqi, M.Pd.I (II) Lailatul Maghfiroh, M.Pd.I.

Kata kunci: Peran Kyai, Karakter santri

Kyai merupakan elemen paling esensial dari suatu pesantren. Pendidikan karakter yang diberikan oleh kyai akan berupaya untuk membantu perkembangan jiwa anak baik secara lahir maupun batin, dari sifat kodratnya menuju sifat manusiawinya yang baik. Karakter santri bisa diartikan sebagai ciri khas yang dimiliki oleh santri. Secara umum, ada beberapa karakter yang dimiliki oleh santri. Karakter tersebut diantaranya: disiplin, mandiri, sederhana, jujur, sopan santun, kerja keras, dan tanggung jawab.

Adapun tujuan penulisan ini adalah : (1) Untuk mengetahui karakter santri di Pondok Pesantren Al-Ikhlal Desa Gendongkulon Kecamatan Babat Kabupaten Lamongan. (2) Untuk mengetahui proses pembentukan karakter santri di Pondok Pesantren Al-Ikhlal Desa Gendongkulon Kecamatan Babat Kabupaten Lamongan. (3) Untuk mengetahui peran kyai dalam pembentukan karakter santri di Pondok Pesantren Al-Ikhlal Desa Gendongkulon Kecamatan Babat Kabupaten Lamongan.

Metode yang digunakan yaitu observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data menggunakan teknik analisis deskriptif analisis, yang dilakukan dengan memberikan makna terhadap data yang berhasil dikumpulkan kemudian ditarik kesimpulan.

Dari hasil penelitian ini, dapat diketahui bahwa dalam pembentukan karakter santri kyai berperan sebagai guru ngaji, tabib, rois atau imam, pengasuh dan pembimbing santri, motivator dan orang tua kedua santri. Dalam proses pembentukan karakter santri kyai menggunakan beberapa metode yaitu : metode keteladanan, metode pembiasaan, metode nasihat, dan metode hukuman. Dan karakter santri di Pondok Pesantren Al Ikhlas Gendongkulon Babat Lamongan yaitu disiplin, mandiri, sederhana, jujur, sopan santun, kerja keras, dan tanggung jawab.